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TRÂNSITO: polêmico e confuso

Carreta trafega pela contramão de direção na Av. Gustavo Carneiro Dias, 5ª feira, dia 1º de outubro

Primeiro tema colocado 
para o debate de propostas en-
tre os candidatos a prefeito(a) 
por Machado, o trânsito é as-
sunto cada vez mais recorrente. 
Desrespeito às leis, topografia 
irregular e que não favorece a 
circulação de veículos por algu-

mas ruas da cidade e motoristas 
mal educados. – A assessoria da 
candidata Adriana Lemos (PSL) 
não respondeu à pergunta.

Confira o que os outros três 
candidatos [Ana Maria Gonçal-
ves, Messias Melão e Maycon 
Willian] pensam a respeito.

Associação Cultivar e Terra 
de Cultivo assumem reforma 

elétrica de prédio da PM

Foto: Edelson Borges
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Já pensou em deixar seus treinos em casa mais completos 
e intensos? Nós, da RPC Sports, temos o que você precisa 

para continuar saudável e, dentro da segurança de 
sua casa. E, agora, estamos com estações de exercícios 

completas.

PREÇOS IMBATÍVEIS! LIGUE E CONFIRA 
(35) 3295-4015 - Entregamos em domicílio.

www.rpcsports.com.br - @rpc_sports

Debate entre candidatos teve 
‘ataques’ sem necessidade

Seria um debate ‘mor-
no’ entre os quatros candida-
tos a prefeito por Machado, 
quinta-feira à noite, na Câ-
mara de Vereadores de Ma-
chado, não fosse um ataque, 
desnecessário, de Maycon 
Willian (PSB) contra Mes-
sias Melão (DEM). O con-
fronto de ideias foi promovi-
do e era transmitido, ao vivo, 
pela Rádio Difusora AM.

Num dado momento, 
Maycon disparou contra 
Messias Martins, afirmando 
que ele dirigiu, por várias 
vezes, bêbado e que, num 
determinado episódio, teria 
trocado safanões com um 
outro agente político.

Na visão da FOLHA, 
que acompanhava, como 
ouvinte, o debate, de dentro 
do Plenário da Câmara, fora 
um ataque desnecessário e 

merecia punição por parte 
da organização do debate. O 
que acabou não ocorrendo. 
O advogado da emissora de 
rádio, que não estava pre-
sente ao recinto, por motivo 
de força maior, entendeu que 
Melão não teria tido a honra 
atacada. – Para boa parte das 
pessoas ouvidas pela FO-
LHA, houve, sim, excesso. 
Melão dirigiu-se a Maycon 
Willian perguntando qual 
seria o exemplo de respeito 
e obediência à PM e às insti-
tuições que ele, se eleito for, 
passará à juventude. – Indi-
retamente, remeteu à confu-
são em que o candidato se 
envolveu com a PM, anos 
atrás. – Nada que justificas-
se o destempero por parte do 
candidato Maycon Willian, 
que também relacionou o 
candidato a vice da prefeita 

Ana Maria Gonçalves, ad-
vogado Walter Generoso, 
ao que há de retrógrado [na 
visão dele] à política. Afir-
mou que Walter teria sido 
indicado por Julbert Ferre, 
que teve mandato cassado, 
recentemente, pela Câmara. 
“Mais do mesmo”, afirmou 
Maycon.

Quem também lançou 
farpas contra a prefeita Ana 
Maria Gonçalves (Solida-
riedade)  foi a candidata do 
PSL, Adriana Lemos, que 
comentou ser Ana uma es-
pécie de cúmplice dos atos 
de Julbert. E, que, na visão 
de Adriana, Ana Maria teria 
participação nos fatos que le-
varam Julbert a ser cassado.

Ana Maria procurou 
não polemizar, buscando 
apresentar propostas e a 
desvencilhar-se da sombra 

do ex-prefeito. “Ele não 
faz parte da Administração. 
Quem governa, desde 19 de 
agosto, sou eu”, afirmou.

A assessoria de Mes-
sias Melão protestou, exi-
gindo o cumprimento do 
regulamento, que, deixava 
claro que, 
em caso 
de ofensa 
à honra do 
concorrente, 
o ofendido 
teria direito 
de resposta 
de 01 minu-
to, que seria 
retirado do 
tempo do 
ofensor, na 
fala seguin-
te.

Do lado 
de fora, an-

tes do início do debate, 
uma euforia desnecessária, 
que lembra a política de 
confronto dos anos 80. – E, 
nas redes sociais, alfineta-
das e provocações de gru-
pos ligados a dois dos qua-
tro candidatos.

Ana Maria conversa com o candidato a vice e assessores

Maycon Willian conversa com o vice, Joelzinho 

Messias Melão com assessores, durante intervalo

Adriana Lemos ao lado de assessores

Inserção: R$ 300,00
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Presidente da Câmara 
afirma que CEMIG 

coage cliente

Alexandre Piquira

O presidente da Câmara 
de Machado, vereador Alexan-
dre Piquira, afirmou  segunda-
-feira, dia 28, durante sua fala 
no Grande Expediente, que a 
CEMIG coage o cidadão co-
mum e o pequeno empresário 
machadense.

Piquira comentou que a 
CEMIG tem realizado o corte 
do fornecimento de energia em 
residências e pequenas empre-
sas. “Famílias e pequenos ne-

gócios sufocados pelos efeitos 
da pandemia do Coronavírus 
e, insensível ao momento atu-
al, a CEMIG age desta forma 
cruel”, disparou.

O presidente da Câma-
ra provocou a chefe do Poder 
Executivo, prefeita Ana Maria 
Gonçalves, a adotar o mesmo 
critério de um prefeito da re-
gião, que, através de Decreto, 
proibiu que a CEMIG reali-
ze cortes de energia elétrica a 
qualquer cidadão, enquanto du-
rar os efeitos da pandemia do 
Coronavírus.

“A CEMIG não quer sa-
ber se o empresário é dono de 
uma oficina que presta serviços 
a proprietários de vans esco-

lares [sem ativida-
de econômica desde 
março deste ano] ou 
se na casa existe uma 
pessoa doente e que 
necessita de oxigênio 
hospitalar; simples-
mente, envia os técni-
cos e corta a energia”, 
disparou o presidente 
da Câmara.

O EXECUTIVO
Segundo o secretário de 

Governo da Prefeitura de Ma-
chado, Célio Cândido Alves, 
que estava presente à sessão 
da Câmara, a prefeita, Ana 
Maria Gonçalves, reuniu-se 
com o Departamento Jurídico 

da Prefeitura, para analisar a 
sugestão do presidente da Câ-
mara. Por ser um órgão do Es-
tado, seria ingerência do Mu-
nicípio interferir diretamente 
na questão, mesmo entenden-
do ser legítima a reclamação 
dos cidadãos.

COVID-19: Secretaria de 
Saúde mantém monitoramento

Apesar do afrouxamento das medidas sanitárias, pandemia do 
Coronavírus permanece. Comércio está totalmente reaberto
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EDITORIAL

TCE/COVID-19

Prefeitura atinge 94,67% de aprovação quanto à transparência

O futuro de Machado

Entre as ações estruturadas no 
âmbito do TCE (Tribunal de Contas do 
Estado de Minas Gerais para o acompa-
nhamento das medidas de combate à pan-
demia do COVID-19, a Superintendência 
de Controle Externo instituiu o grupo de 
Acompanhamento da Transparência pro-
movida pelo Estado e pelos Municípios 
em referência ao enfrentamento da pan-

demia de COVID-19, conforme Portaria 
nº 11/SCE/2020, de 24 de agosto de 2020.

O principal objetivo deste acom-
panhamento é verificar o nível de trans-
parência dos portais eletrônicos desen-
volvidos pelo Estado e pelos Municípios 
em relação às aquisições realizadas para 
o enfrentamento da pandemia de CO-
VID-19, tendo em vista a necessidade 

de observância dos preceitos contidos 
na Lei nº 13.979/2020, que trata das me-
didas para enfrentamento da emergên-
cia de saúde pública de importância in-
ternacional decorrente do coronavírus; 
e, na Lei nº 12.527/2011, que regula o 
acesso à informação previsto no inciso 
XXXIII do art. 5º, no inciso II do § 3º 
do art. 37 e no § 2º do art. 216, todos da 

Constituição Federal.
Além disso, buscou-se avaliar 

questões referentes a acessibilidade, a 
transparência dos processos de seleção 
pública para contratações temporárias 
relacionadas a COVID-19, assim como 
as boas práticas de divulgação dos da-
dos epidemiológicos de COVID-19 
pelo Estado e pelos Municípios.

A tensão política, por conta das redes sociais, tem aumentado Brasil afora. 
Em Machado, o comportamento do eleitor não é diferente.

Sem ideias, propostas ou um currículo de serviços prestados à sociedade, muita 
gente se candidata a um dos mais importantes cargos de um Município: o de legislador. 
Fazer leis requer compreensão social, estudo, conhecimento da realidade da comunida-
de em que o agente está inserido. Ser vereador exige muito mais do que popularidade.

Por décadas, no Brasil, enganou-se o povo com táticas de guerrilha e marketing 
eleitoral. Os velhos currais eleitorais que se perpetuam pelos rincões do Brasil, agora, em 
seu favor, têm grupos que se proliferaram na web. A todo instante, criam-se grupos de 
trocas de mensagens com o objetivo claro de apoio a candidato A, B, C ou D.

Aliás, administradores de grupos de trocas de mensagens lançam-se candi-
datos a vereador. – A Justiça Eleitoral precisa monitorar e extinguir, se for o caso, 
alguns canais deste tipo, que, com facilidade imensa, fazem proliferar fake news.

O eleitor machadense precisa estar atento às propostas dos candidatos a prefeito 
(a) e tentar ver o que está por trás de falas e discursos. Ataques não levam a nada: mui-
to menos, candidaturas sem lastro, sem conhecimento da real necessidade do povo.

Virou moda dizer que Prefeitura precisa ser administrada como uma empresa. 
De certa forma, sim. Mas, é fundamental não perder de vista que Prefeitura existe 
para aplicar políticas públicas que beneficiem os mais necessitados. Pessoas mais 
abastadas não necessitam de cestas básicas, de tapa-buracos à porta de suas casas, 
nem de obras emergenciais. Geralmente, as pessoas de melhor condição financeira 
não necessitam da Prefeitura em seu dia-a-dia. Aos finais de semana, viajam; duran-
te as férias, estão fora do país, desfrutando do que o dinheiro pode lhes proporcionar.

Quem constrói a cidade com a força dos braços, viaja para Aparecida [Terra 
da Padroeira] e, no máximo, vai às praias de Ubatuba. – É pra essas pessoas, que a 
administração pública trabalha.

A lógica do serviço público é inversa da iniciativa privada. Na maioria das 
vezes, é preciso irrigar com dinheiro áreas abandonadas. – Na economia capitalis-
ta, o que não dá lucro é abandonado. No serviço público, as pessoas às margens 
precisam ser resgatadas.

É precioso agir e pensar sem revanchismo político. Sem ofensas e sem ata-
ques. Por trás de um telefone celular, muitas pessoas se tornam valentes, capazes e 
donas de currículos invejáveis. Na prática, isso não ocorre.

Machado precisa de mulheres e homens comprometidos com o bem comum. 
Comprometidos de verdade, não somente atentos às necessidades do povo durante 
o período eleitoral e pré-eleitoral.

Machado necessita de ponderação e de sabedoria. Mais do que nunca, precisa 
da sabedoria de Salomão.

SICREDI
Com agência prestes a ser inau-

gurada em Machado, à Avenida Arthur 
Bernardes, o Sicredi, fundado em Ere-
chim (RS), já está presente na vida dos 
machadenses. Constrói um prédio na 
principal avenida da cidade.

Ontem, o relógio digital instalado 
pelo Sicredi, nas imediações do Termi-
nal Rodoviário, marcava 38º graus.

ITAÚ
O Itaú comemorou, com carro de 

som na rua, a conquista da folha de pa-
gamento dos funcionários da Prefeitura 
de Machado. Ontem, sob o sol escal-
dante das 13 horas, a fila para entrar na 
agência da Praça Antônio Carlos chega-
va à porta do antigo prédio da Prefei-
tura, hoje, também ocupado pelo Poder 
Judiciário.

IDEOLOGIA
O ex-secretário de Governo e de 

Educação do Município de Machado, 
professor Souza Netto, tinha intenção 
de colocar seu nome à apreciação po-
pular, nas urnas, dia 15 de Novembro. 
Mas, por questões pessoais e ideoló-
gicas, retirou sua candidatura a vere-
ador.

Filiado ao PSDB, Souza Netto era 
bem cotado nos bastidores políticos. 
Tem trânsito entre os profissionais da 
educação, intelectuais, músicos e polí-
ticos regionais.

Souza Netto integrou a adminis-
tração PT/PSDB.

OLHO VIVO
A Justiça Eleitoral tem rejeitado 

alguns pedidos de registro de candida-
turas. Inclusive, de cidadãos de ‘ficha 
não-limpa’.

Fique atento, eleitor!

FICHA-SUJA
O cidadão deve ficar atento às em-

presas e marcas que sujam a cidade, afi-
xando cartazes nos postes de sustentação 
de cabos de energia. Ficar atento, não 
utilizar os serviços ou comprar produtos; 
e, a Prefeitura, precisa aplicar multas nos 
responsáveis por essa poluição visual.

EPTV/40 ANOS
Passou pela Redação da FOLHA, 

esta semana, o cinegrafista Erlei Pei-
xoto, da EPTV/Sul de Minas. Estava 
acompanhado do amigo Lourenço Leal. 
40 anos dedicados ao jornalismo”

Poste na Praça Antônio Carlos

Lourenço Leal e Erlei Peixoto
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Alguns desses rostos 
vão bater à sua porta
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COLUNA 

MG
Caeté

Poços de Caldas

As altas temperaturas registradas nos últimos dias em Minas 
Gerais, aliadas à baixíssima umidade relativa do ar, estão fa-
zendo com que a população de Caeté gaste bem mais água 
do que deveria durante um dia. Estimativa do Saae aponta 
que cada caeteense tem usado, nas últimas semanas, 355 
litros de água diariamente. O número ultrapassa os 110 li-
tros necessários. A situação é preocupante, porque ocorre 
exatamente num momento crítico: poucas chuvas, incêndios 
por todos os lados e produção reduzida nos mananciais que 
abastecem o município. (Jornal Opinião – Caeté)

A Guarda Municipal de Poços de Caldas confirmou o encer-
ramento das barreiras de segurança instaladas nas entradas 
da cidade, por conta da pandemia de Covid- 19. Ao longo de 
seis meses, os guardas foram responsáveis pela abordagem, 
fiscalização de veículos e orientação aos condutores e passa-
geiros nas barreiras instaladas nas entradas da cidade. (Jor-
nal da Cidade – Poços de Caldas)

A Secretaria de Educação, Cultura, Esporte e Lazer de Ti-
móteo divulgou o Índice de Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb) que destaca o município nas taxas de aprova-
ção e no índice de proficiência de Língua Portuguesa e Ma-
temática. O resultado de 5,2 demostra um crescimento nos 
anos finais da educação básica (6º ao 9º ano), maior que o 
índice de Minas Gerais (4,7) e do Brasil (4,6), aponta a pasta. 
(Diário do Aço – Ipatinga)

Após conseguir controlar a queimada que atingiu a vegetação do 
distrito de Conceição do Ibitipoca, em Lima Duarte, entre domin-
go (27) e terça-feira (29), a reabertura do Parque Estadual do 
Ibitipoca foi remarcada para o próximo dia 7 de outubro. Anterior-
mente prevista para ocorrer nesta quarta, a retomada precisou 
ser adiada devido ao incêndio que, segundo o Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), atingiu uma área de 500 hectares dentro do 
parque, o que corresponde a aproximadamente 500 campos de 
futebol. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

A prefeitura de Santos Dumont deverá reparar um muro cons-
truído pela municipalidade, além do portão e o piso do cor-
redor de acesso à casa de uma vizinha à obra. A decisão foi 
tomada pelo Tribunal de Justiça de Minas Gerais. Segundo a 
vítima, a prefeitura e a Polícia Civil construíram um muro de 
arrimo e uma escada ao longo da Travessa Tamoios, que dava 
acesso às demais vias do bairro. (Jornal Panorama – Santos 
Dumont)

Santos Dumont

Ipatinga

Juiz de Fora

Passos
A visitação ao Parque Nacional da Serra da Canastra, com 
uma das entradas em São Roque de Minas, foi retomada on-
tem. O local estava há oito meses com todas as portarias fe-
chadas, como medida de prevenção ao coronavírus. A infor-
mação é da direção do parque, que já divulgou na internet as 
restrições necessárias de acesso à unidade de conservação. 
(Folha da Manhã – Passos)

OLGA CAIXETA
Professora, Mestre da Língua Portuguesa, Membro da Academia Machadense de Letras

Questões eventuais
“Devo florescer onde Deus me plantou”. Um pensamento belo e 

simples, porém, sábio e profundo.
Não precisamos fazer nada de extraordinário, difícil, além de nos-

sas forças, para perceber o florescimento dos nossos bons atos. Eles 
falam por si mesmos.

Por que falamos disso hoje? Motivo simples também, mas de 
grande importância. Cada um de nós, dentro da nossa rotina diária, das 
nossas preocupações necessárias, começamos a questionar o que nos 
está chegando: as eleições municipais.

As propagandas já nos estão chegando e, uma atrás da outra, va-
mos começar a ouvir uma série de propostas que cada um dos candi-

datos nos faz. Então, o que é imprescindível fazermos? A decisão é pessoal, mas a análise de cada 
proposta não pode deixar de ser feita. Candidatos a prefeito e prefeita e vereadores estão aos nossos 
ouvidos deixando suas palavras ditas de forma elevada, cheias de ideias promissoras.

As palavras são sempre bonitas e fáceis de dizer, assim como os poetas em seus versos românticos.
Não podemos nos deixar levar apenas por palavras bonitas e promessas encantadoras , assim 

como nos diz o poeta: “Não te inclines com tanta ingenuidade para fora de tua proteção; ignoras a 
maldade que há no mundo, por toda parte um coração perverso, imundo; por toda parte, mãos que 
escondem a beleza sob o hipócrita manto do carinho”.

O que nós, machadenses, queremos? Vamos ouvir o que os candidatos têm a dizer sobre os 
slogans desta eleição. Seus slogans dizem mesmo o que é necessário, o que sai do coração?

Para que conheçamos a realidade de cada um/ uma é bom ouvi-los de perto, conhecer suas 
propostas de trabalho para lhes entregarmos uma cidade inteira às mãos. Na verdade, quais são as 
qualidades necessárias exigidas a um candidato?

Devemos saber que mudanças devem ser feitas. Dizer somente que Machado precisa mudar é 
pouco: a palavra “mudança”, de acordo com o dicionário, quer dizer:  alteração, modificação, varia-
ção, etc. Para o nosso dia-a-dia, mudança também nos dá a ideia de troca de endereço ou troca de 
lugar dos móveis, troca do lugar onde se mora, troca de favores e assim por diante.

Vamos perceber que, mudando de endereço ou mudando os móveis de  lugar, tudo ficou na 
mesma, pois os móveis são os mesmos, só foram colocados de maneira diversa em locais diferentes 
e nós estamos querendo, na realidade, uma casa nova onde haja espaço para a seriedade de um tra-
balho que se comprometa com o coletivo.

Questionamos ainda a proposta de que Machado vai ser diferente: Diferente em quê? De quê? 
Ou para quê?

São perguntas simples, mas que nos farão refletir sobre o que estão nos oferecendo para os pró-
ximos quatro anos. Devemos ter um senso crítico apurado para saber que resposta devemos dar nas 
urnas, tendo consciência de que, com o nosso voto, com o voto de nossas famílias não só estaremos 
entregando a chave de nossa casa como também estaremos transferindo nossos direitos de cidadãos 
(ãs) a uma pessoa e que ela estará decidindo por nós sobre as questões políticas, econômicas, sociais 
e todas as demais que envolvem nossas vidas, durante quatro anos.

Nós temos ainda a responsabilidade de pensar nos nossos filhos menores, que ainda não votam, 
portanto, nós faremos a escolha por eles e, se não fizermos a escolha certa, eles sofrerão as conse-
quências. Pensemos nisso.

Estamos a um mês e meio das eleições e, a cada dia que passa, nosso coração vai ficando mais 
acelerado, pois estamos para decidir, então, um nome que poderá ou não trazer-nos, nos próximos 
quatro anos, aquilo que desejamos para nós e para toda a nossa família e   comunidade. Queremos 
a tranquilidade, a segurança dos nossos filhos na escola, nas ruas, a segurança da cidade como um 
todo e, ainda, a certeza de que demos a resposta certa em nossa opção.

O que desejamos aqui é que não nos deixemos iludir por promessas levianas, promessas que 
não podem ser cumpridas, promessas que o vento leva e não traz resposta.

E queremos deixar claro que não sabemos de nenhuma solução pronta para nada. Não temos 
receitas, temos desejo de ser melhor do que somos e queremos despertar isso também em todos. Só 
se pode prometer aquilo que se tem às mãos; o resto é promessa.

O necessário é que nós, machadenses, decidamos bem, que não nos calemos, que não nos  au-
sentemos, para que todos os candidatos percebam que uma casa onde há uma decisão firme com um  
pensamento estabelecido, estará sempre em segurança.

Nem sempre o que se diz está no coração. É preciso ouvir o coração e não só a palavra dita. Istvan 
Mészaros nos diz que “O coração fala através das palavras, apenas quando elas são confirmadas pelas ações”.
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Associação Cultivar/Terra de Cultivo 
assumem reforma de prédio da 164ª Cia. PM

Capitão Jáder, Tenente-Coronel Afrânio e Luís André Penha
Associação Cultivar/Terra de Cultivo farão reforma elétrica 
do pátio da 164ª Cia/PM

Foto: FM

A Associação Cultivar e 
a Terra de Cultivo assumiram, 
oficialmente, anteontem, quinta-
-feira, dia 1º de outubro, o com-
promisso de realizar um projeto 
que visa restaurar a parte elétri-
ca do pátio interno do Quartel 
da 164ª Cia. PM/Machado. - O 
investimento na obra do anti-
go prédio da Escola Municipal 
Comendador Lindolfo de Sou-
za Dias, localizado na Avenida 
com o mesmo nome, será de 
aproximadamente R$ 10 mil.

A reforma se faz necessá-
ria para dar melhores condições 
de trabalho aos militares, pres-
tigiando e fortalecendo assim 
o Direito Social Fundamental, 
que é o da Segurança, previsto 
nos artigos 6 e art.144 da Cons-

tituição Federal de 1988.
Uma empresa será con-

tratada para realização dos 
serviços. Para anunciar a PPP 
(Parceria Público-Privada) 
entre a Associação Cultivar, 
a Terra de Cultivo e a Polícia 
Militar, o diretor Luiz André 
Andrade Penha esteve na sede 
da Companhia PM/Machado. 
Fora recebido pelo comandante 
regional da PM, Tenente-Coro-
nel PM Afrânio Tadeu Garcia e 
pelo comandante de Machado, 
Capitão PM Jader Augusto de 
Oliveira Silva.

Para Luiz André, as em-
presas do Grupo Penha através 
da Associação Cultivar, têm o 
compromisso de apoiar as po-
líticas públicas de Machado e 

região, sendo que esse projeto 
é uma forma de apoio aos PMs 
que residem e trabalham em Ma-
chado em defesa da sociedade.

As instalações elétricas 
são antigas. O prédio, que per-

tence ao Município, foi repas-
sado ao Estado para abrigar a 
Cia. da Polícia Militar.

A Associação Cultivar 
tem desenvolvido diferentes 
ações em Machado e região. 

Nas palavras do diretor Luiz 
André, a Associação Cultivar 
foi criada com a finalidade de-
senvolver direitos sociais fun-
damentais, através de uma pra-
tica sócio ambiental.
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O 
vereador 
Maycon 
Willian, 

ex-presi-
dente da 

Câmara

Carreta, que havia feito transbordo de cargas em frente do Estádio Municipal Walter Mattos Reis, retorna, pela contramão de direção, na Av. Gustavo Carneiro Dias

A prefei-
ta Ana 
Maria 
Gonçal-
ves, que 
assumiu 
dia 19

Organizar e modernizar o trânsito
Motoristas que estacionam sobre 

faixas de pedestres; carros e carretas 
que circulam pela contramão de direção; 
motociclistas que dirigem em altíssima 

velocidade.. ruas íngremes, excesso de 
veículos nas ruas. Como solucionar ou 
minimizar os problemas do trânsito?

Esta semana, a FOLHA procurou 

ouvir os candidatos a prefeito por Ma-
chado para que apresentem suas propos-
tas em relação ao tema. A assessoria de 
campanha de Adriana Lemos (PSL) não 

respondeu às perguntas, mesmo diante 
da insistência da FOLHA que contatou 
a candidata, seu vice e assessores.
Confira o que pensam os outros candidatos!

MAYCON WILLIAN ANA MARIA GONÇALVES
Machado tem crescido nos últimos 

dez anos. A liberação de novos lotea-
mentos implica, diretamente, no aumen-
to do fluxo de veículos e pedestres, até 
então, mais intenso somente na região 
central da cidade. Nossa proposta, nessa 
área, contempla às necessidades do mu-
nicípio como um todo, afinal, governar 
é executar uma gestão ampla, planejada 
e que atenda à população.

Nesse vértice, entendemos que a 
municipalização do trânsito deve con-
templar um planejamento macro, com 
ações que atendam às demandas de 
forma sustentável e projetada para o 
futuro. Por esse motivo, concebemos o 
Sistema Municipal de Trânsito e Mobi-
lidade Urbana, que vai englobar todas 
as dimensões que abrangem esse cam-
po, contemplando um programa estrutu-
rador, com os seguintes projetos:
*Municipalização do Trânsito;
*Implantação de um sistema de monito-
ramento por câmeras em pontos estra-
tégicos da cidade;
*Criação da Guarda Municipal e da 
Área Azul;
*Melhoria das condições de mobilidade 
urbana.

O Sistema Municipal de Trânsito 

A prefeita Ana Maria Gonçalves, 
que assumiu a chefia do Executivo dia 
19 de agosto, propõe ampliar a cobertu-
ra de drenagem e pavimentação nos di-
versos bairros de Machado. Ouvida pela 
FOLHA, a candidata à reeleição afirmou 
que irá finalizar o Plano de Mobilidade 
Urbana, implementando, rapidamente, as 
questões pertinentes ao trânsito munici-
pal, dispostas no PAIT (Plano de Ação 
Imediata no Trânsito).

A candidata garantiu que ações estão 
sendo feitas, desde que assumiu, para me-
lhor disciplinar o trânsito e organizar a cir-
culação de pessoas e o tráfego de veículos.

Ana Maria afirmou que tem dire-
cionado as ações da Administração nes-
se sentido, refazendo a sinalização hori-
zontal nas esquinas. “Teremos um novo 
olhar sobre os pontos de lazer e área de 
caminhada. O entorno do Lago Artificial 
será revitalizado e a circulação de veícu-
los, restringida. Com a reforma do Giná-
sio Poliesportivo e a construção das bases 
do SAMU/Guarda Municipal, o entorno 
do lago se transformará numa Área de 
Segurança. Ideal para a prática de espor-
tes”, disse.

Ana Maria comentou estar atenta às 
demandas do Projeto Olhos que Guiam, 
que trabalha com pessoas com deficiência 
visual. Afirmou, ainda, que estuda a redu-
ção da velocidade no entorno do Ribeirão 
Jacutinga e a sinalização de área de cami-
nhada e prática de esportes. – A Avenida 
Renato Azeredo, que leva às futuras ins-
talações da Cidade Administrativa, mui-
to utilizada para prática de caminhadas, 
também terá atenção especial. “As cida-
des modernas têm um olhar especial para 

e Mobilidade Urbana terá como obje-
tivo estabelecer os critérios legais para 
que, de forma inteligente, tecnológica 
e com base em estudos de engenharia 
adequados a nossa realidade, atenda 
nossas peculiaridades topográficas. Sua 
formulação contará com as parcerias do 
Instituto Federal do Sul de Minas Ge-
rais, a Universidade Federal de Alfenas 
(UNIFAL-MG) e outras instituições da 
região que possam oferecer suporte téc-
nico para sua construção.

Além da Municipalização do 
Trânsito, nossa proposta envolve, atra-
vés de estudos de engenharia, a adequa-
ção do crescimento urbano, visto que os 
novos bairros da cidade e o consequente 
aumento de fluxo de veículos e pedes-
tres demandam melhor planejamento 
urbanístico.

Outra estratégia proposta será a 
criação da “Área Azul”. Projeto foi ins-
pirado nos moldes da cidade de Itajubá. 
Este projeto foi apresentado pelos vere-
adores Maycon Willian, Erivelo Ângelo 
e Clayton Nery durante o  mandato, po-
rém, não implementado pelo Executivo.

Propomos, ainda, instalar um 
moderno sistema de monitoramento 
por câmeras em toda a cidade, inclu-
sive nos bairros e comércios em geral, 
trazendo segurança e maior vigilância 
no trânsito.

A Guarda Municipal que também 
é proposta nossa e integrará o sistema 
de trânsito e mobilidade urbana será um 
setor importantíssimo para a Segurança 
Pública, integrando-se às outras esferas 
(Estadual e Federal) que atendem a essa 
área da gestão pública.

as pessoas. Machado, em especial, abriga 
cerca de mil ciclistas, numa associação. 
Isso direciona para um novo formato de 
cidade; estamos atentos a isso”.

A candidata afirma que, o antigo 
MEC (Machado Esporte Clube) será 
transformado num Parque Municipal. 
“Um belo local para o convívio familiar 
e coletivo”.

Ana Maria quer reforçar as ações 
de manutenção das vias de trânsito da 
cidade, garantindo, maior eficiência dos 
recapeamentos e das operações tapa-bu-
racos. - Afirma que irá fortalecer as ações 
de restauro dos passeios públicos, praças 
e espaços de lazer. Irá revitalizar o Cemi-
tério público.

Comenta que, se reeleita, irá revita-
lizar e iluminar as escadarias municipais; 
realizar a extensão da rede elétrica nos 
pontos e bairros que ainda demandam 
esse serviço. E, que sua Gestão irá refor-
mar e implantar novos abrigos, pontos de 
embarque /desembarque em conformida-
de com as diretrizes do Plano de Mobili-
dade Urbana.

Ana assinala que dará continuidade 
às discussões para a revisão do Plano Di-
retor com o acompanhamento da socie-
dade civil organizada.

Fotos: Edelson Borges
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Vereador 
Messias 
Martins, 

o ‘Melão’, 
que cum-

pre seu 3º 
mandato

Organizar e modernizar o trânsito
MESSIAS MELÃO AGENDA DOS CANDIDATOS

Vereador pelo terceiro mandato 
consecutivo, Messias Ferreira Martins, 
o Melão, pontua alguns tópicos de seu 
Plano de Governo, caso for eleito. No 
que se refere à mobilidade urbana, Me-
lão respondeu: “sabemos da importância 
de um plano bem elaborado de mobilida-
de urbana e transporte, por isso, vamos 
concentrar esforços, ações e investimen-
tos nesta área, incluindo o transporte pú-
blico e transporte de cargas”.

Para o candidato a prefeito, Melão, 
para que essa melhoria aconteça será 
necessário a contratação de especialista 
em engenharia de tráfego para estudos e 
projetos de impactos urbanos, de forma 
que contribuam para a inclusão social e 
favoreça a sustentabilidade ambiental. 
“Buscaremos promover a equidade no 
acesso da população ao transporte públi-
co de qualidade; garantir segurança nos 
deslocamentos das pessoas; repensar 
o desenho urbano e planejar o sistema 
viário como suporte da política de mo-
bilidade. Temos que estudar a circulação 
de veículos, priorizando o transporte co-
letivo nos planos e projetos”.

De acordo com Messias Melão, 
é necessário o estudo de viabilidade 
de criação de ciclovias, de estruturar a 
gestão municipal, através da criação de 
um Conselho Municipal de Trânsito que 
possa atuar, de forma rápida e eficaz, 
nas soluções diárias do trânsito.

“Optei por sair de uma zona de 
conforto. Como vereador por três man-
datos consecutivos, acredito que tenho 
experiência necessária para estruturar 
formas de capacitar os servidores da ad-
ministração municipal para atuarem na 
gestão das políticas de mobilidade urba-
na, transporte e trânsito”, disse.

Messias Melão e Alves, ambos 
do DEMOCRATAS, afirmam que, por 
serem de um único partido, não têm 
compromissos com cargos políticos ou 
grupos. “Iremos valorizar o funcionário 
de carreira”!

“Vamos buscar apoio da popula-
ção na elaboração do Plano de Mobi-
lidade, realizando audiências públicas 
e reuniões com representantes dos di-
versos setores. A participação popular 
é importante na elaboração de qualquer 
plano ou projeto, pois garante que as 
decisões da Administração não fujam 
da realidade social. Vamos pautar uma 
discussão entre a população, técnicos da 
Prefeitura e gestores de diversas áreas, 
mostrando uma nova forma de gover-
nar. Nossa proposta é planejar a cidade 
como um todo, assegurando a cidadania 
e buscando novas perspectiva para nos-
sa cidade”. 

ANA MARIA 
GONÇALVES 
(Solidariedade)

Candidata à reelei-
ção, Ana Maria Gonçalves, 
fundadora da Instituição 
Amigos da Vida/Hermman 
Douglas (nome de seu fale-
cido filho), esteve ao lado de 
apoiadores e voluntários do 
projeto social. A instituição 
faz o encaminhamento e o 
acompanhamento de pessoas 
em tratamento de câncer.

MESSIAS MELÃO 
(DEM)

O candidato a prefeito 
Messias Melão, vereador com 
forte atuação no setor de saú-
de, esteve, esta semana, com 
o médico e amigo Admilson 
da Silva Santos, cardiologista. 
Dr. Admilson é um dos princi-
pais apoiadores de Melão.

MAYCON WILLIAN 
(PSB)

Os candidatos a prefeito 
e vice, Maycon Willian e Jo-
elzinho Mendes, inauguraram, 
domingo passado, o Comitê 
de Campanha. O escritório 
de campanha fica no início da 
Avenida Arthur Bernardes.

ADRIANA LEMOS 
(PSL)

A candidata e sua as-
sessoria não enviaram à FO-
LHA respostas com relação 
ao tema Mobilidade Urbana. 
Apenas enviou uma foto, de 
uma caminhada ao lado de 
apoiadores e candidatos a 
vereador no Jardim das Oli-
veiras. – O mesmo espaço 
havia sido reservado à can-
didata.
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Esporte

Fala Massa!
Na rodada 12 do Brasileirão 2020, o Galo 

de Sampaoli recebeu o Grêmio de Renato Por-
taluppi no Mineirão no último sábado. Com 3 
gols de Keno abrimos vantagem e chegamos a 
24 pontos na tabela da competição. O Atlético 
não deu chance para o time gaúcho e venceu por 
3 a 1. Grande atuação do artilheiro Keno e do 
goleiro Everson. O Galo mais uma vez mostrou 
qualidade na busca do gol, com posse de bola, 
mostrando um preparo físico invejável. O time 
mineiro vem se destacando no cenário nacional, 
imprensa comentando e querendo plantar crise no líder do campe-
onato, técnicos de outras agremiações elogiando, inclusive dizendo 
que o Atlético tem a obrigação de ganhar o título por estar disputan-
do somente essa competição. Claro, na minha opinião, disputar so-
mente o Brasileiro nos dá a oportunidade de buscar o campeonato, 
mas os jogadores, comissão técnica e nós torcedores não devemos 
entrar nessa pilha, o importante é manter os pés no chão e o foco, 
pois o projeto alvinegro é de três anos. Lógico, ficaremos muito 
felizes com o título. Acredito que no ano que vem a possibilidade 
será ainda maior, pois como já disse, se conseguirmos nos classi-
ficar para a fase de grupos da Libertadores 2021, os investimentos 
serão ainda maiores. O Galo volta a campo, neste domingo, contra 
o Vasco, no Mineirão, às 20h30; e, na quarta-feira, 07/10, às 21h30, 
contra o Fortaleza no Castelão. Importante somar pontos para nos 
mantermos na liderança da tabela. Pra cima deles!

E por falar em investimento, o ‘meia’ Giuliano está livre no 
mercado e o Galo, através de seus investidores, está monitorando 
o atleta, pois chegamos no mês de outubro e a janela internacional 
abre no dia 13 e vai até 09 de novembro. Novidades virão. Vamos 
aguardar.

No último sábado, Galo lançou um novo lote do “Manto da 
Massa”. Foram 10 mil camisas que teria um prazo de venda de 
7 dias e foram esgotados em menos de 92 horas. O valor de cada 
camisa foi de R$ 229,90 para o sócio torcedor “Galo na Veia” e 
R$299,90 para os demais. A arrecadação foi de R$ 2 milhões e a 
entrega está programada para dezembro.

Até semana que vem e que ela venha com boas notícias.
Aqui é Galo!

GALO DOIDO
Torcida Galo Machado

Liderança garantida!

ROSEMAR BRIGAGÃO DE SIQUEIRA
presidente da Torcida Galo Machado.

No dia do aniversário do maior ídolo 
cruzeirense, o ‘Cabuloso’ parece ter final-
mente reencontrado o caminho da vitória. 
Após o jogo, Fábio resumiu o problema do 
Cruzeiro dizendo: “Nosso maior adversá-
rio somos nós”.

É exatamente isso. Quando os joga-
dores jogam sem preocupação, confiantes 
na atuação dos companheiros, deixando a 
bola rolar... O jogo é outro! Grande fluidez 
dos passes.

Destaque para o lado esquerdo do time. O jovem Mateus está vo-
ando. Em parceria com Artur Caike e Regis, a qualidade do passe está 
excelente.

A dúvida está no centroavante celeste. Marcelo Morena? Thiago? 
E agora Sassá? Qual o melhor para a posição? Nenhum deles pode ser 
rotulado como titular no momento. Este é um desafio para Ney Franco. 
Só depende dele.

Já do outro lado... sou um grande crítico do zagueiro Manoel. Não 
gosto de zagueiros que se arriscam muito nas saídas de bola, tentando 
serem armadores, se lançando muito ao ataque, e deixando a defesa vul-
nerável. Mas nesta última partida contra a Ponte, ele mostrou que sua 
experiência é fundamental para a equipe.

Outro também que não aprecio é Felipe Machado. Volante que tam-
bém arrisca bastante ao ataque. Mas em um esquema propício para ele, 
com um primeiro volante dando segurança, Machado pode se arriscar 
mais a frente, pois possui uma qualidade maior no passe, e também gosta 
de arriscar fora da área.

Falando do volante.. há quanto tempo não vejo um gol de falta do 
Cruzeiro. Não me recordo da última vez.

Neste sábado o Cruzeiro enfrenta o Cuiabá, na casa do adversário, 
às 22 horas. Já na quinta, recebe o Sampaio Corrêa, às 20 horas.

Que esta onda continue a nosso favor. Ney Franco revelou que fez 
um desafio aos jogadores do Cruzeiro: que o time consiga terminar o pri-
meiro turno da Série B aparecendo no mínimo no retrovisor do pelotão 
de cima da tabela. Desafio aceito!

Muito bem, por hoje é só. Até semana que vem. O escudo é maior 
que qualquer coisa ou pessoa. Vamos cantar e empurrar o ‘Cabuloso’.

Ah! Se possível, fique em casa. O isolamento social é a maior arma 
contra a pandemia. Grande abraço!

Azul e branco é a cor do sentimento.

CRUZEIRÃO CABULOSO
Força Azul Machado

Olá vitória, sua sumida!

ROBERTO FELISBINO É COMUNICADOR, JORNALISTA, PUBLICITÁRIO, MARQUETEIRO, 
RADIALISTA E CRUZEIRENSE ACIMA DE TUDO.

@BETOFELISBINO | FACEBOOK.COM/BETOFELISBINO
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Guardiã da História

Participação faz a 
nova Cooperativa

EDIÇÃO Nº 508 – 07 DE JULHO DE 1984

O clima não era 
de festa. Ao contrá-
rio, como vem acon-
tecendo nos últimos 
anos, havia na sede 
da Cooperativa Agrá-
ria de Machado, mui-
to trabalho e o mo-
vimento normal dos 
seus associados. As-
sim a reportagem da 
FOLHA, encontrou 
a sede da Cooperati-
va no dia 3 passado, 
terça-feira, quando 
chegou para fazer 
esta reportagem.
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A realidade dos Anjos em nossa vida é certa. Encontramos sua atuação 
quando examinamos a Sagrada Escritura, o Catecismo da Igreja Católica, 
quando lemos a vida dos Santos, e nas ações sensíveis que muitas vezes 
sentimos no nosso dia a dia. 

Os Anjos são descritos ora como servos do Senhor, ora como mensa-
geiros. Jesus falou deles que “contemplam continuamente a face de Deus 
Pai que está no céu” (Mt 18.10).

Os Anjos são “os poderosos executores das suas ordens, sempre atentos 
à sua palavra” (Sl 103.20).

Quando Cristo vier em sua glória, um exército de Anjos o acompanhará 
(Mt 25.11). Os Anjos foram criados por Ele e para Ele: “Em vista d´Ele é 
que foram criados todos os seres, nos céus e na terra, os seres visíveis e os 
invisíveis, os anjos que são os tronos, senhorias, principados, e dominações. 
Tudo foi criado por seu intermédio e para Ele” (Cl 1.16). Os Anjos são os 
mensageiros que fazem parte do plano de salvação; “Não são eles todos 
espíritos ao serviço de Deus, enviados a fim de exercerem um ministério a 
favor daqueles que hão de herdar a salvação?” (Hb 1.14).

Portanto, podemos perceber a ação dos Anjos desde a criação e ao lon-
go de toda a história da salvação. E são eles que conduzem o povo de Deus, 
anunciam nascimentos como no caso de Sansão, de João Batista e de Jesus. 
São eles que anunciam aos profetas as mensagens e os planos de Deus. Pela 
tradição conhecemos três nomes de Arcanjos: Gabriel, Rafael e Miguel. Ga-
briel foi o que anunciou o nascimento do próprio João Batista e de Jesus. Ele 
anunciou o seu nascimento, guiou-o na fuga para o Egito e no retorno à pátria 
(Mt 2.13,19), confortou-o na tentação do deserto (Mt 4.11), e na hora da pai-
xão no horto das Oliveiras (Lc 22.43). Rafael foi o que no Antigo Testamento 
acompanhou Tobias em uma viagem e providenciou a cura da noiva que era 
possuída por demônios que acabavam matando os seus maridos, e providen-
ciou a cura da cegueira do pai de Tobias e Miguel, o arcanjo que assiste dian-
te de Deus e defende as milícias celestes. Com isso podemos perceber que a 
Igreja se beneficia da ajuda misteriosa e poderosa destes seres celestiais. 

A Igreja venera os Anjos que ajudam os fiéis na sua vida diária e os 
protege dando-lhes o nome de “Anjo da Guarda”. “Desde a infância até a 
morte, a vida humana é cercada pela sua proteção e pela sua intercessão. 
Cada pessoa tem a seu lado um anjo como protetor e pastor para conduzi-
-lo na vida”.  Ainda aqui na terra, a vida cristã participa na fé, na sociedade 
bem-aventurada dos anjos e dos homens, unidos em Deus ( CIC 336). 

Na Liturgia de suas celebrações Eucarísticas, a Igreja associa-se aos 
Anjos para adorar a Deus três vezes Santo. E também nos momentos finais 
de nossa caminhada terrena invocando a presença dos Anjos; “Conduzam-te 
os anjos ao paraíso”.

Os anjos prestam a sua cooperação a tudo o que diz respeito à nossa 
vida. Hoje em dia, com as novas tecnologias, não se tem falado nem pensado 
a respeito de sua presença em nossa vida. Mas eles estão aí. Sua atuação é 
real. Não é delírio e nem fantasia. É essencial cultivarmos uma relação mais 
próxima com este ser que Deus nos concedeu para nos proteger e guardar. 
Quando criança, aprendemos a bela oração: “Santo Anjo do Senhor, meu 
zeloso guardador, se a ti me confiou a piedade Divina; sempre me rege, me 
guarde, me ilumine. Amém”! 

Hebreus 6.1-12
“Desejamos, porém, continue cada um de 

vós mostrando, até ao fim, a mesma diligência 
para a plena certeza da esperança;” (Hb 6.11)

A insegurança estava inibindo o progresso 
da fé e se revelou um grande risco à conversão 
dos que estavam ouvindo o Evangelho. Sendo 
assim, há uma severa advertência a todos os leitores.

Os versos tratam de dois tipos de comportamentos. Primeiramente 
dos que ouviram a mensagem, se identificaram com ela a princípio, mas 
não se  arrependeram genuinamente (Hb 6.4-8). Em seguida, trata-se 
dos que ouviram, se converteram e perseveravam na fé com diligência e 
longanimidade (Hb 6.9-12).

Entenda, a salvação em Cristo é permanente. Portanto, os que ou-
vem a mensagem e se solidarizam com ela, mas com o tempo a descar-
tam, não foram de fato regenerados. Infelizmente, estes se tornam ainda 
mais indiferentes ao sacrifício de Jesus.

Lembre-se de que ouvir falar sobre a morte e ressurreição de Jesus, 
ficar emocionalmente abalado com o sofrimento enfrentado por Ele em 
seu ministério e na cruz, não faz de ninguém um cristão. O cristão ge-
nuíno torna-se participante do sofrimento de Cristo com empenho, não 
permitindo que a insensibilidade domine seu coração.

Oração: “Senhor, firme meus passos para que eu continue perseve-
rando em seus caminhos”!

ANICÉIO JOSÉ

PR. ALEX SANDRO DOS SANTOS

EREMITA IR. ANTÔNIO DO MENINO JESUS

SEGURANÇA EM JESUS OS ANJOS E SUA 
PRESENÇA EM NOSSA VIDA
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Fonte: climatempo.com.br - 01/10/20 às 09h35

Praça Antônio Carlos, 185
Av. Barão do Rio Branco, 22

CEP 37750-000 MACHADO-MG
CAIXA POSTAL 82

Domingo, das 09h às 11h

ZETINHO
Borracheiro

Av. Renato 
Azeredo, 832

Av. Ricardo 
Anonni Filho, 298

   98845-4782

9 8855-9959

ALEX TAPEÇARIA

Gás, água e 
cerveja gelada! 

Entregamos em 
domicílio!

Av Dr. Feliciano Vieira, 219 - 
Telefone: 3295-4969

Para maiores 
informações:
9 8856-4603

ACESSE O 
NOSSO SITE:

www.
folhamachadense.

com.br

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
ESTADO DE MINAS GERAIS

Cartório de Registro Civil
Oficial Titular: Francisco José Brigagão de Carvalho

Praça Antonio Carlos, Nº 100- Sala 20 Centro 37750000 Machado - MG
Faz saber que pretendem casar-se:

Os contraentes apresentaram os documentos exigidos pelo art.1525 do Código Civil Brasileiro. Se alguém 
souber de algum impedimento, que os impeçam de se casar, que o faça na forma da Lei:

Machado, 01/10/2020
 FRANCISCO JOSÉ BRIGAGÃO DE CARVALHO

Oficial do Registro Civil Cartosoft - Automação de Cartórios do Registro Civil     
www.cartosoft.com.br

000000 - 28/09/2020, GUILHERME DE OLIVEIRA CARVALHO, solteiro, maior, Web Designer, 
natural de Machado-MG, residência Rua Irmão Germano, 397, Jardim Nova machado, Macha-
do-MG, filho(a) de GILMAR DE CARVALHO e LELIANE DE OLIVEIRA CARVALHO; e LÍVIA DE 
SOUZA DUARTE, solteira, maior, empresária, natural de Resende-RJ, residência Rua Vereador 
José Rodrigues Pedreira, 170, Itapuca, Resende-RJ, filho(a) de CLÁUDIO DUARTE e LUCIMA-
RA DE SOUZA DUARTE; 

002781 - 28/09/2020, EVALDO ARRUDA DOS SANTOS, divorciado, maior, soldador, natural de 
Belo Horizonte-MG, residência Rua Silviano Brandão, 260, 260, centro, Machado-MG, filho(a) 
de JOSÉ ARRUDA DOS SANTOS e SILVIA BEATRIZ DO SANTOS; e FRANCISCA DE PAULA 
MACIEL, divorciada, maior, servidora pública estadual, natural de Varginha-MG, residência Rua 
Silviano Brandão, 260, 260, centro, Machado-MG, filho(a) de DALGISIO MACIEL e NEUZA 
GABRIELA; 

002782 - 28/09/2020, RENATO CAMPOS CARVALHO, solteiro, maior, engenheiro civil, natural 
de Machado-MG, residência Rua Santos Silva, 275, 275, centro, Machado-MG, filho(a) de AN-
TONIO ALBERTO DE CARVALHO e MARYLDA DE FÁTIMA CAMPOS CARVALHO; e SALLIS-
MARA CAPRONI LUCAS, solteira, maior, administradora de empresa, natural de Machado-MG, 
residência Rua Neusa Signoretti Gambi, 140, Novo Milênio, Machado-MG, filho(a) de JOSÉ 
CLAUDIO LUCAS e MARINA CAPRONI LUCAS; 

002783 - 29/09/2020, CARLOS GABRIEL MORAES CEZARIO, solteiro, maior, servente de pe-
dreiro, natural de Alterosa-MG, residência Rua João de Souza Moreira, 8, Jardim Nova Macha-
do, Machado-MG, filho(a) de EDSON CARLOS CEZARIO e IVANÉA DE MORAES ONOFRE; 
e ANA CLARA GONÇALVES, solteira, nascida em 23 de maio de 2003, estudante, natural de 
Machado-MG, residência Rua São Tiago, 81, Jardim das Oliveiras, Machado-MG, filho(a) de 
SÉRGIO DONISETI GONÇALVES e NEIVA DE FÁTIMA OLIVEIRA GONÇALVES;
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Prefeita Ana Maria visita 
Museu Ferroviário e do Café

Atendendo convite dos diretores 
do Instituto Machadense de Artes e 
Ciências (IMAC), a prefeita Ana Ma-
ria Gonçalves visitou semana passada, 
as instalações provisórias do Museu 
Ferroviário e do Café Machadense, no 
pavimento térreo do prédio da Gráfica 
Editora Folha Machadense.

Ana Maria que estava acompa-
nhada do secretário de Governo Célio 
Cândido Alves, o Célio da Caiana, 
também convidado dos diretores do 
IMAC José Vítor da Silva e Edelson 
Borges. O Museu que é o primeiro 
projeto a ser executado pelo IMAC, 
associação de preservação cultural, 
educativa e social fundada em 2017, 
foi criado oficialmente em dezembro 
de 2019, através de convênio de par-
ceria com o Município (Executivo e 
Legislativo) e seria aberto ao público 
no início deste ano, mas devido à pan-
demia do novo Coronavírus, a pro-
gramação teve de ser adiada. Novo 
prazo para abertura depende da evo-
lução da Covid-19 no país, no estado 
e no município, segundo os diretores. 
Livro sobre a história da Estrada de 
Ferro Machadense é outro projeto 
que será realizado pelo IMAC, Grá-
fica Machadense e Museu Ferroviário 
e do Café.   

A visita da prefeita e do secre-
tário de Governo aconteceu em cará-
ter de total excepcionalidade e foram 
obedecidos os protocolos de higiene 
recomendados pelos organismos de 
saúde. Usando máscaras, a prefeita e 
o secretário tiveram a sua disposição 
álcool em gel logo na entrada e du-
rante a visita foi mantido o distancia-
mento recomendado.

Ana Maria (c) e Célio Cândido Alves foram rece-
bidos pelo prof. José Vítor da Silva

Visita institucional, ao Museu do Café, ocorreu 
semana passada
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Aparelhos eletrônicos foram doados pela Universidade à Prefeitura

POÇOS DE CALDAS

PUC Minas entrega 215 
tablets para Secretaria de Saúde

A PUC Minas Poços de 
Caldas, entregou na tarde dessa 
segunda-feira, 28 de setembro, 
215 tablets para a Secretaria 
Municipal de Saúde. Os equi-
pamentos serão ferramentas de 
implementação nas atividades 
dos agentes comunitários de 
saúde e seu uso é indicado pelo 
Ministério da Saúde. A iniciati-
va faz parte do plano de contra-
partida à estrutura de serviços, 
ações e programas de saúde do 
SUS, que o Curso de Medicina 
do Campus tem com a cidade. 

De acordo com a coor-
denadora da atenção básica do 
município, Camila Ferreira Ba-
celar Donato, a forma de finan-
ciamento para a atenção básica 

sofreu alteração e os tablets, 
que vão ser usados a partir de 
outubro, serão essenciais no 
processo. “Atualmente, com as 
mudanças, o número de pessoas 
cadastradas é que gerará recur-
sos para as ações da Estratégia 
de Saúde da Família. Então, 
quanto mais facilidade para que 
todas as famílias do território 
sejam cadastradas e acompa-
nhadas, menor o risco de que o 
município sofra redução no re-
curso repassado pela instância 
federal”, destaca Camila.

O tablet terá um aplicativo 
específico para o cadastramen-
to no sistema de informação 
da Atenção Básica, chamado 
e-SUS, no qual todos os in-

dicadores de saúde exigidos 
pelo Ministério da Saúde, que 
o município cumpra, estarão 
disponíveis para atualizações e 
repasse direto, agilizando todo 
o processo. Além do número de 

cadastros, os relatórios dispo-
níveis no site do MS mostram 
também a melhoria da qualida-
de e quantidade de informação 
por cadastros, o que, conse-
quentemente, melhorará a qua-

lidade do trabalho dos agentes 
comunitários. 

O valor do investimento 
da Universidade na compra dos 
tablets, capas e películas ficou 
em cerca de R$ 210 mil.


